



cribientes, y al servicio hidráulico de la división del Júcar un ingeniero jefe, tres ingenieros subalternos, cuatro ayudantes, seis sobrestantes, un defineante y dos escribientes.

—Por el ministerio de Fomento se le ha concedido al señor marqués de Cáceres la oportuna autorización para desviar doce mil litros de agua por segundo del río Turia, en término de Villamarchante, y punto denominado «Llano Abred», con objeto de destinarse a la producción de energía eléctrica en una fábrica situada en terrenos de su propiedad. La presa se construirá en el citado río 200 metros aguas abajo de la de la acequia de Benaguacil, y conlugará al derramador de esta última, y el desagüe se establecerá inmediatamente aguas arriba del molino de la Vela, y casi frente del de Ramírez, devolviendo al río todo el caudal que se derivó, sin alterar la pureza de las aguas.

—Ha sido remitido a la *Gaceta* el anuncio de la subasta de las obras del trozo del camino de Tránsitos comprendido entre Benimaclet y el camino Viejo del Grao.

—Se halla enfermo, si bien no de gravedad, el secretario de Gobierno de esta Audiencia D. José Gómez Barberá, habiéndose encargado de este despacho el secretario de Sala D. Daniel Gómez Reig.

—En el Ayuntamiento se intentó ayer la subasta para la enajenación del solar núm. 2 de la manzana núm. 7 del barrio de Pescadores, habiendo sido declarada desierta por falta de postor.

—Hace seis semanas desapareció de su casa, calle del Rosario, núm. 101, del Caballal, un pobre demente de 31 años de edad, sin que, a pesar de las gestiones practicadas por su familia, se haya averiguado su paradero. Le falta la mano izquierda. Quien pueda dar noticia del infeliz ó lo presente en su domicilio, se le abonarán todos los gastos.

—El subdirector en el reino de Valencia y Comandante de Alcabace de «Norwich Union», Compañía Inglesa de Seguros contra incendios, D. Joaquín Donato Serrano, ha reparado entre sus clientes almanaque de pared, anunciadores de la Compañía que representa. Agradecemos los ejemplares con que nos ha obsequiado.

—Pañería de quiebra, 500 trajes caballero a mitad de precio. Colón, 16, entresuelo.

—Los medicamentos fosforados del Dr. Domenech han sido imitados, y como los médicos recetan siempre el Fosfo-Glicol-Kola Domenech, advertimos al público que, cuando lo compren sin receta, citen este autor, Domenech, pues de lo contrario les darán otros preparados de éxito dudoso.

Crónica RELIGIOSA

En la parroquia de Santo Tomás dió principio ayer tarde, a las cinco y media, el tríduo solemne preparatorio de la festividad del ínclito patrono de Valencia San Vicente Mártir. El viernes, día propio del Santo, a las siete y media será la misa de Comunión general, y a las diez la solemne con música y sermón.

—Esta tarde terminarán en la iglesia de San Antonio de la calle de Sagunto, los solemnes cultos de las Cuarenta-Horas, con la procesión del Santísimo y la reserva del último día, cantando también el trisagio la sección de música del Colegio Salesiano. Como ha favorecido el tiempo, se han visto este año muy concurridas dichas funciones. Para ayudar a costear estas fiestas, se sorteará hoy un certiduo, que, metido en un cajón, estaba ayer en el ático del templo.

Noticias MILITARES

Mañana restarán los habilitados de los cuerpos de fuera de esta guarnición a todos los individuos de sus regimientos presentes en la plaza. Los que no puedan asistir a dicha revista lo verificarán pasado mañana.

También en estos días serán revisados por quien dispongan los jefes de los cuerpos activos, Zona, Depósitos de reserva, Administración y Sanidad militar y dependencias, todos los individuos de los suyos respectivos.

El sábado, por ser el santo de S. M. don Alfonso, habrá recepción en Capitanía, se izará el pabellón nacional en los edificios públicos y las tropas vestirán de gala.

—Le ha sido concedido real permiso para contraer matrimonio al capitán D. Juan González.

—Se han extendido 35 nombramientos a favor de otros tantos cabos del 6.º Depósito de la reserva de artillería.

—En el campo del camino del Grao, destinado a pista por el ejército, se advierte extraordinaria actividad, al parecer, relacionada con la próxima Exposición Valenciana.

ESCOLARES

Ha sido nombrado por concurso, ayudante de la Escuela Superior de Comercio de Valencia, nuestro estimado amigo y compañero en la prensa D. Luis Gil Sumbielu. La enhorabuena.

Notas LITERARIAS

El cuento del *Dumenech* publica en su último número una novela titulada «Señor juez de guardia...», de nuestro estimado amigo D. Luis Bernat, con ilustraciones de Alfredo de la Lastra. Es un cuadrado real, vivo, intenso, en el que su autor da una prueba de sus buenas condiciones literarias. Por diez céntimos, veinte páginas de interesante lectura.

Notas ARTÍSTICAS

El grupo de *Los X*, una agrupación de jóvenes pintores del Círculo de Bellas-Artes, inaugurará hoy, a las seis de la tarde, la primera de las Exposiciones periódicas que han decidido celebrar.

Trátase de una simpática idea. Son los elementos que piensan trabajar de firme, y no rendir culto a la vanidad (como suele acontecer a la juventud), sino al estudio.

A este fin se han comprometido *Los X* a trabajar y a exponer periódicamente lo expuesto. En el Círculo de Bellas-Artes han quedado, pues, instaladas las obras a que aludimos. La Exposición ha despertado mucho interés, tanto por el número de trabajos presentados, como por su mérito y las orientaciones de los mismos.

Daremos cuenta detallada de la atractiva prueba de amor a su arte que presentan *Los X*.

Notas AGRICOLAS

Quien haya recorrido estos días los campos situados alrededor de la capital, habrá observado que apenas alguno ha sido sembrado de trigo; los demás están preparando los para sembrar cebolla y patatas. Esto obedece a que los temporales impidieron que se verificase la sementera oportunamente.

Ayuntamiento de Valencia

Liquidación del Presupuesto Según datos facilitados por la Contaduría municipal, aprobados por el Ayuntamiento en la sesión última, la liquidación del Presupuesto general de la ciudad—excluyendo el de Ensanche y el del Empréstito—es como sigue:

Table with 2 columns: Item, Pesetas. Existencia en 31 de diciembre de 1907: 13.191.95; Ingresos realizados en 1908: 4.560.882.20

Total: 4.574.074.15; Pagos realizados en 1908: 4.528.969.84; Existencia que se incorpora a 1909: 45.104.31

Como se ve, este remanente excede en bastante al que se incorporó por el mismo concepto, del año pasado.

Si esta primera parte es satisfactoria, no lo es menos oficialmente la situación general del Presupuesto, como puede verse en la siguiente liquidación:

Table with 2 columns: Item, Pesetas. Pendiente de ingresos por resultados de ejercicios cerrados: 6.469.508.12; Pendiente de pagos por resultados de ejercicios cerrados: 5.275.180.91

Diferencia en más: 1.194.327.21. En cuya cantidad se incluye, como es natural, el producto atribuido a algunos arbitrios contra los que hay presentados recursos. De todos modos, la situación general del Presupuesto es satisfactoria.

El día en la Audiencia

Violación En la sección primera de esta Audiencia, y a puerta cerrada, se celebró ayer mañana la vista de una causa instruida contra Manuel Celda Herrero, de 60 años, presunto autor de la violación de una niña de cuatro años. Actuó como fiscal el Sr. González Rothvos, quien pedía para el procesado la pena de 12 años. El abogado defensor, D. Federico Vega, pidió la absolución de su defendido. El Jurado dictó veredicto de culpabilidad, pero el ministerio fiscal pidió la revisión por nuevo Jurado, a lo que accedió el tribunal de Derecho.

Sentencia En la causa que se vió el lunes por el tribunal del Jurado contra Francisco Vicente Ferrer, presunto autor del delito de homicidio, cometido en las Alamedillas de Serranos el día 2 de junio del pasado año y del que fué víctima un individuo llamado Basilio Ventura, fué absuelto el procesado, siendo éste un nuevo triunfo del abogado defensor D. Jacinto Talens.

Suspensión Por enfermedad del procesado se suspendió ayer, como es ya costumbre en la sección tercera, una causa instruida contra Rafael Fort Rodríguez, acusado del delito de disparo y lesiones, y en el que había de informar D. José Gascón.

Lesiones En la misma sección informó el letrado don Enrique García Torres, defendiendo a Julio Ramón, acusado del delito de lesiones.

Sala de lo civil En esta Sala informaron, en la vista de un incidente sobre aseguramiento de bienes de litigiosos, los letrados D. Roberto Gómez Igual y D. Joaquín Ros.

Robo En la segunda sección y ante el Jurado de la capital, comparecieron Martín Asunción Alagarrá y Juan Bautista García Martí de Veses, empleados de la Compañía del Norte, a quienes se les acusaba de haber robado, en la noche del 11 de diciembre de 1907, la caja de caudales de la estación del Grao, que iba en el furgón de cabeza.

Actuó como fiscal el Sr. García Torres. Los defensores fueron D. José Igual Torres y don Leopoldo de Castro. La sesión continuó por la tarde, y esta mañana, a las diez, proseguirá.

Cámara de Comercio

Anoche se reunió la junta directiva de tan laboriosa Corporación presidida por D. Ramón de Castro.

Al ser poseionados de sus cargos los señores vocales electos en la última Asamblea, cruzáronse cariñosas frases de saludo entre la presidencia y aquellos señores, ofreciendo en especial los Sres. Galán, Navarro y Bonell cooperar con todos sus esfuerzos a las meritisimas tareas de la Cámara.

Aprobáronse los términos de cumplimiento de los anteriores acuerdos sobre aceptación de arbitraje, valores de las mercancías en 1908, la Asamblea en la Corona para protestar del impuesto sobre tonelaje, exposición al Excmo. señor ministro de Fomento para que autorice la celebración de la Asamblea de las Cámaras de Comercio en esta capital en el mes de junio próximo, etc., etc.

Se dispuso convocar inmediatamente a la Comisión organizadora del citado Congreso de las Cámaras, que pasan a las Secciones respectivas la petición de un premio para el Certamen Pedagógico, la invitación de la Cruz Roja a una suscripción en favor de las víctimas de los terremotos de la Calabria y Sicilia, al ponente señor Crespo Azorín y al Gremio de Banqueros para que informen las conclusiones de las Sociedades bancarias de Barcelona a los temas del cuestionario del señor ministro de Hacienda sobre reforma de la Contribución Industrial, y que se diese publicidad a la carta del Centro de Información Comercial de Madrid respecto a la posible mejor colocación de los aceites nacionales con ocasión del forzoso incumplimiento de los compromisos contraídos por muchos comerciantes y productores italianos debido a los recientes catástrofes en aquel país.

También se trató sobre asuntos de vital interés para esta región y que afectan altamente a la Industria, Comercio y Navegación de esta comarca, algunos de los cuales determinarán en breve reuniones especiales para tratar ellos, y de que daremos oportunamente cuenta a nuestros lectores.

Nueva estación ferroviaria

SANTA MAGDALENA DE PULPIS

Hoy se inaugura una nueva estación en la línea de Barcelona, entre Alcalá de Chisvert y Benicarló; lleva el nombre de Santa Magdalena de Pulpis, pues es un pueblecillo de 400 vecinos, de fundación reciente, pues se remonta a mediados del siglo XIX, en cuyo tiempo sólo se veía un ermitorio dedicado a Santa María Magdalena y dos ó tres casuchas. La riqueza de este pueblo data de cuando nuestros vinos alcanzaban buenos precios: la partida de Pulpis era una de las mejores, pues en ella se cultivan esas famosas cepas que dieron como resultado el Campo-Romero y otras marcas que obtuvieron gran crédito. Santa Magdalena de Pulpis en 25 años creció como la espuma, abriendo no pocas calles y tomando aspecto de población rica. Pero vino la mala: la crisis vinatera y la miseria comenzó a visitar a aquellos hasta

entonces risueños hogares. Por fortuna encontró nuevo modo de vivir que supliera al antiguo: la explotación de una excelente cantera de piedra de inmejorables condiciones para la ornamentación y la litografía, propiedad del ex-concejal de este Ayuntamiento D. Pascual Fresquet, y cuyos productos se exportan hoy a gran número de ciudades. La fachada, en construcción, de nuestras Casas Consistoriales, ofrecen buena muestra de esa piedra en los hermosos zócalos ya colocados.

Con la nueva estación, Santa Magdalena tendrá grandes beneficios, pues aparte de las comodidades que ella ha de ofrecer a los vecinos, permitirá que ese negocio de la explotación de la cantera, que hoy es de gran importancia, pueda ensancharse.

Círculos y Sociedades

La Academia Científico-Social Valenciana inaugurará el sábado los trabajos del presente curso, disertando sobre «La educación e instrucción, ¿a quién corresponde?», el profesor de Instrucción primaria D. Alfonso Rubio. Las restantes conferencias correrán a cargo de los señores Gestoso, Calatayud (D. Vicente), Meléndez, Pérez Lucía, Oller, Cepeda, Aparisi, Zumalacárregui, Tarín, Ferraz, Giron, Guillén Comín y otros.

Ayer tarde, y en el Salón de Actos del Instituto Médico, se celebró la reunión anunciada con el objeto de nombrar la junta directiva de la sección de Ciencias médicas de la Asociación Española para el progreso de las Ciencias.

El acto fué presidido por el Sr. Castellí, resultando elegidos: Presidente, D. Vicente Peset Cervera; vicepresidentes, D. Enrique López Sancho, D. Vicente Cansí Martínez, D. Agustín Tesoro Mezquita y D. Ramón Gómez Pérez; tesorero, don Francisco Torrens Rodríguez; vocales: D. Juan Torres Babí, D. Francisco Villanueva Esteve, don Ricardo González Arau, D. Miguel López Rómen y D. Francisco Gimeno Márquez; secretario, D. Antonio Casanova Ciurana, D. Tomás Blanco Bandebarand, D. Manuel Olmos Moreno, D. Alfredo Mostardó Valero y D. Joaquín Vila Belda.

«L'Antigò» participa a los socios que mañana, a las nueve y media de la noche, reanuda sus acostumbrados juegos blancos. El domingo celebrará una velada y baile, a las nueve de la noche. Serán obsequiadas todas las señoritas que acudan a dicha velada con bonitos regalos.

En la última velada celebrada en «Los XX» y a instancia de varios socios, la monísima niña Enriqueta Vela volvió a recitar el hermoso monólogo «Pobre María!», y luego, acompañada al piano por su padre, nuestro estimado amigo don Federico Vela, cantó varios couplets, letra y música de éste. La ovación tributada a ambos fué entusiasta y cariñosa.

Puso fin a la velada la zarzuela «Amor en solfa», en la que debutó la triple señorita García Romero, aventajada discípula del maestro D. Lamberto Alonso, la que posee una hermosa y bien timbrada voz. De continuar así tiene un excelente porvenir.

La Sociedad de Maquinistas y Fogoneros ha nombrado los siguientes cargos: presidente, Manuel Blasco; vice, Andrés Ortiz; tesorero, Vicente Blasco; secretario, José Pla; vice, Rafael Cebriá; vocales: Vicente García, Vicente Romero y Francisco Boix.

TEATROS

PRINCIPAL

Las flores... Es imposible ver en Valencia representar esta obra a otra actriz que a Rosario Pino. La actriz genial nos dió a conocer por vez primera el alcance poético de la obra, y nos reveló la emoción absolutamente personal que allí puede ponerse.

Ver representar *Las flores* a Rosario Pino es asistir a una prodigiosa creación, a un milagro de arte, de poesía, realizado por la artista en su profunda delicadeza y con su sentimiento incomparable.

Ante aquellas últimas escenas; ante aquel final de la obra, cuando aun la silueta de la intérprete, parece verse en escena y su sentimentalidad infinita llena la sala, la emoción conmueve a todos los espectadores, y todos callan... para luego, con formidable reacción, prorrumpan en aplausos estrépitosos, en ovaciones tan entusiastas como intensas.

Thullier, también compartió los aplausos con Rosario Pino. En *Las Flores* muestra la flexibilidad de su talento, llegando a obtener emoción, con sobriedad de medios, y siempre dentro del ambiente tranquilo de la obra; es la suya una labor altamente interesante. Y todos los artistas, absolutamente todos, hacen de *Las flores* una creación, por su igualdad, su ajuste, y el ambiente que a la obra saben dar.

El público no cesó de aplaudir a todos, no sólo al finalizar los actos, sino en los momentos culminantes, interrumpiendo varias veces la acción escénica, para obligar a los artistas (especialmente a Rosario Pino y a Thullier) a salir al proscenio a recibir los aplausos que se les otorgaba.

Esta noche se verificará la primera función blanca de gran moda, poniéndose en escena la delicada comedia en tres actos, de Eusebio Blasco, *Los dulces de la boda*.

El éxito del abono a las cuatro funciones de gran moda no ha podido ser más completo: de doscientas pasaban ayer las butacas abonadas. No se recuerda en Valencia ningún éxito igual.

Accediendo a ruegos del público, la compañía Pino-Thullier pondrá en escena *Don Juan Tenorio* con el magnífico decorado, atrezzo y vestuario, construidos expresamente para esta compañía. Así el público tendrá ocasión de aplaudir a Rosario Pino y Emilio Thullier en los personajes legendarios de doña Inés y D. Juan.

RUZAFÁ

El beneficio de Pilar Martí equivale a decir un teatro llenísimo; un público *sui generis*, compuesto de admiradores incondicionales de la artista; una de ovaciones y ovaciones formidables; regalos valiosos y en número incontable... en fin, el sueño dorado de las actrices, que los buenos espectadores realizan con noble constancia todos los años. ¿Qué vamos a decir de la celebrada artista? Tiene su público especial, y lo tiene hipnotizado, enteramente absorto, pendiente de su sonrisa y de sus bailes.

El beneficio de anoche fué la repetición de los que todos los años realiza la artista. Un verdadero beneficio, puesto que con los regalos hechos a Pilar Martí hay para poner un gran bazarr.

Por su parte, la actriz obsequió al público, además de con sonrisas, y baile, y declamación, y hasta canto, con el estreno de una obra.

Titulase ésta *El hurón*. Ello se reduce a lo siguiente: un hombre entrado en años, que vive solo, malhumorado, sin hablar nunca con nadie, y despertando la curiosidad de los vecinos.

Una joven entra allí so pretexto de buscar un gato, y habla, canta, baila, pregunta,

¡¡¡SE HAN RECIBIDO YA!!!

Las primeras remesas en tiras y entredosos bordados.—Dibujos nuevos, estilo inglés.—CALLE DE LA SANGRE, 7 (junto a la relojería de Real), almacén de Paquetería, Merzería y Novedades.

remueve, sin que aquel inverosímil personaje diga una frase. Al fin un retrato soluciona la obra. La joven intrusa lo coge, lo besa, es el retrato de una hija que perdió el silencio caballero; entonces lágrimas, abrazos y telón.

Ello es probablemente soporífero al principio; pero llega el momento en que suena la música, Pilar se cala el sombrero, imita diferentes tipos, se marca un bailecito, y entonces sucede el disloque. Los espectadores desbordan de entusiasmo, se repite el número, aumenta la efervescencia alabatoria, y la obra queda salvada.

Y al terminar comienza la consabida ovación. Los empleados del teatro, en interminable procesión, empiezan a llenar el escenario de objetos múltiples. Desde cajas de medias, hasta cajas de jabón. De las bambalinas caen flores. Y desfilan por la escena espejos, neceseres, retratos, floreros, mantillas, jarrones, corbeilles. ¡Quién sabe cuánta pañería, joyería, bisutería, y hasta joyuetes!

El público no cesa de aplaudir, el telón no para de subir y bajar, las flores van de la sala a la escena, vuelven de la escena a la sala, «¡que hablé!», emoción, aplausos otra vez, y así durante largos minutos.

Y una espectadora entusiasta, propietaria de *taula* arropquinada, llegaba a decir: «Deban hacerla diputada por Valencia».

Y esos son los espectadores que admiran a la artista con tanto tesón y convencimiento.

APOLO

La segunda *matinée* blanca llevó ayer a este teatro un público tan numeroso como distinguido. Palcos y butacas estuvieron ocupados totalmente por lo más selecto de nuestra alta sociedad, organizadora de estas funciones; las obras que se representaron lo fueron de la manera notable que en este teatro se costumbre; los aplausos a los artistas fueron muchos y merecidos, resultando, en suma, una *matinée* agradabilísima, por la que recibieron muchas felicitaciones los aristocráticos jóvenes iniciadores de ellas.

El teatro estaba adornado con elegantes guirnaldas de flores y canastillas, que pendían de los palcos.

Hoy celebrará su beneficio el aplaudido y popular actor y director D. Miguel Miró, con las obras *La divisa*, *La guardia amarilla* y *Los Puritanos*, esta última no representada en Valencia hace muchos años. Dadas las simpatías que tiene entre sus paisanos este artista, es seguro verá el teatro completamente lleno.

Crónica de SUCESOS

El gobernador civil interino impuso ayer las siguientes multas: De 75 pesetas: a José López Ricó, Donato Solano, José Tomás Berges y Serafín Gaspar Ferrando, por ser sugetos de malos antecedentes.

Ante el juzgado ha sido presentada una denuncia contra un sugeto llamado Alfredo Faura, el cual se incautó de 600 pesetas y unos documentos de Jaime Carbonell, su mujer Trinidad Reverte y un hermano de ésta, de nombre José, quienes habían de embarcar para la Argentina antesayer mismo, y para que les facilitasen los pasajes, le hizo el Carbonell entrega de dicha suma al Faura. Este quedó en realizar el encargo fingiéndose representante de una Agencia instalada en la calle de Lauria, y cuando fueron a buscarle a la hora convenida, había huido.

El juzgado instructor de las primeras diligencias con motivo del suicidio acaecido anteayer en el chalet de los solares de San Francisco, estuvo trabajando ayer mañana en dicho suario, y al efecto requirió la comparecencia al hermano del suicida, Antonio Ferrer y del tesorero D. Ricardo Samper Ibáñez.

Los documentos que dejó para que el juez los remitiera a sus destinatarios, de los que hacemos mención ayer, son cinco cartas, una de ellas dirigida a la novia, otra a la madre de la novia, otra a un amigo, la que destinó al juez y una en la que dejó su testamento.

En una de las cartas había cuatro postales-retratos: dos de hombre y dos de mujer, las cuales solicitaba el muerto que se depositasen en su sepultura, y fueron entregadas al hermano. Además llevaba una participación del sorteo de la Lotería Nacional, que se verificará hoy.

La autopsia del cadáver del suicida se verificó ayer tarde, efectuándola el médico forense Sr. Chinesita.

Como se supuso ayer, los proyectiles le habían interesado los pulmones y el corazón. El cuerpo se verificó después, para cuyo efecto había hecho la oportuna reserva la familia del muerto, y al triste acto de trasladar sus restos al Cementerio acudieron muchos amigos, los parientes y numerosísimo cortejo de curiosos.

Ayer, por los guardias civiles, José Bores y Salvador Belmonte, fueron detenidos y conducidos al juzgado del Grao, un consumero llamado Vicente Ballester Ferrer, que estaba de punto en las inmediaciones de la Florida, y Vicente Bellver, los cuales a consecuencia de querer registrar el primero una cesta que llevaba la mujer, promovieron un gran escándalo, ocupándole al empleado una pistola del calibre doce, que fué también entregada al juzgado.

Ante el juzgado de guardia presentó ayer una denuncia el dueño de un depósito de bicicletas establecido en la calle de la Nave, núm. 22, con un individuo llamado Vicente Sanahuja, habitante en la calle del Padre Jofré, núm. 8, 1.º, el cual alquiló una máquina en dicho depósito y ha desaparecido.

En la calle de la Paloma, núm. 19, fué mordida ayer por un perro Isabel Cuevas García, de 39 años, sufriendo varias heridas contusas en la mano derecha, que le fueron curadas en el Hospital.

Dos mujeres cuestionaron ayer tarde en la calle de Sagunto, y una de ellas agredió a su contrincante, Heliodora Romero Navarro, que resultó con una herida en el ojo izquierdo, producida con una llave. La lesionada fué asistida en la casa de Socorro de Serranos.

También asistieron en dicho dispensario a José Barberán García, el cual sufrió una caída, teniendo la desgracia de fracturarse el brazo izquierdo.

Ayer fueron asistidos en la casa de Socorro del Puerto: Vicente Martínez Carrión, de 18 años, de una herida contusa en el pie derecho, producida por un golpe, Salvador Soler Quiles, de tres años, de una herida contusa en la región frontal, ocasionada por una caída; Francisca Gimeno Ferrer, de 27 años, que le extrajeron una uña de la mano derecha, y Rafael Lanza Navarro, de 32 años, de varias contusiones en la espalda, producidas por una caída.

Mañana publicaremos la lista íntegra de los números premiados de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se verifica hoy, tomada de la oficial y remitida telegráficamente.

SIDRA CHAMPAGNE Marca EL GAITERO

Depositorio: E. Casanova Boix, Ruzafa, 72, teléfono 776, Valencia

VINOS y productos de la Masía de la Cova

Despacho: MOSEN MILÁ, 1

Advertisement for D. Estanislao Giner Talens, featuring a cross icon and text about celebrating the 3rd anniversary of his fall into the sea.

De la REGIÓN

GANDÍA

Prueba inequívoca de lo apreciado que era en esta ciudad D. Luis Forrat y del sentimiento que ha producido su muerte, la dieron sus numerosos amigos asistiendo a la conducción de su cadáver a la última morada, con objeto de rendirle el último tributo.

El fúnebre acto tuvo lugar la tarde del lunes y constituyó una imponente manifestación de duelo, figurando los asilados de la Casa de Beneficencia, el clero parroquial con la comunidad de PP. Escolapios, el Ayuntamiento en corporación, puesto que el finado era concejal, el ferretero llevado por individuos de la Guardia municipal, y la presidencia del duelo formada por los sacerdotes D. José Boigues y D. Salvador Más y D. Jerónimo Lloret, y D. Joaquín Ballester, por la familia.

Las cintas del feretro eran llevadas por los abogados Sres. Serra, Aragónes, Abarques y Romaguera. El acompañamiento fué numeroso y distinguido.

Seis guardas de campo que seguían al cortejo, llevaban otras tantas coronas de flores naturales con sentidas dedicatorias de los deudos y amigos del Sr. Forrat.

Reiteramos a los hijos, padres y demás familia del finado nuestro pésame más sentido por la desgracia que lloran.

Diario de Avisos

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Administrador de la cárcel celular, 85.95 pesetas; D. Vicente Ferrer, 327.33; D. José Granado, 327.36; D. Vicente Rodríguez, 327.36; D. Arturo de la Villa, 327.36; administrador número 4 de Loterías, 7.745; D. Luis Retana Avino, 359.01; Sres. Miró y Trilles, 562.96; y administrador núm. 9 de Loterías, 6.700.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Manises, dotada con el haber anual de 750 pesetas. Los que aspiren a desempeñar dicho cargo presentarán sus solicitudes en el plazo de 15 días.

Se halla vacante en la Universidad de Granada la cátedra de Historia de España, dotada con el haber anual de 3.500 pesetas. Los que deseen optar a dicho cargo deberán presentar las solicitudes en la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública, concediéndose al efecto un plazo de dos meses, contados desde el día de anteayer.

Advertisement for Liebig's Extract of Meat, featuring an illustration of a man and text in Spanish and French.

Dres. LLISTERRI. Piel, Sífilis, Venéreo. Laboratorio químico y microscópico. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.—LIBREROS, 1.

Advertisement for Jarabe Henry Mure, a medicinal product for nervous diseases.

Dr. GUIMERA. Especialista en enfermedades de los huesos y de las articulaciones. Plaza de Calatrava (antes Negro), 1, pral. Consulta: de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Fabián, papa y mártir; y San Sebastián, mártir.—81.º oficio y la misa son de Santos Fabián y Sebastián mártires, con rito de día mayor y color encarnado.

Santos de MAÑANA.—La Beata Josefa Inés de Benigánim, virgen; San Fructuoso, obispo y mártir; y Santa Inés, virgen y mártir.

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia de San Antonio, abad. Se descubrió a las siete y media de la tarde, y se reserva a las cinco y media de la tarde. Mañana empiezan en el real Colegio de Corpus-Christi.

ABONACIÓN NOCTURNA.—Turno del Santísimo Sacramento.

COFES DE MAÑANA.—Nuestra Señora de la Algría, en el Salvador.

Advertisement for D. Alejandro Manglano y Lahuerta, mentioning his fall in 1884.

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia

19 de enero de 1909. Barómetro, 763.25; termómetro, 6.4; humedad, 75; dirección del viento, O; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado. A las tres de la tarde: Barómetro, 761.80; termómetro, 11.4; humedad, 70; dirección del viento, NEN; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado. Desde las tres de la tarde anterior: Temperatura máxima a sol, 84.6; máxima a la sombra, 14.6; mínima a la sombra, 4.5; mínima al reflector, 0.6; evaporación en milímetros, 1.2; lluvia en milímetros, 0.0; velocidad del viento en kilómetros, 11.2. Observaciones astronómicas de hoy: El sol sale a las 7 horas y 15 minutos, y se pone a las 5 y 7. La luna sale a las 6 y 0 minutos de la mañana, y se pone a las 3 y 24 de la tarde.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30 de la noche.—Compañía Pino-Thullier.—Gran Moda.—Miércoles blanco.—Mañana de sol.—Los dulces de la boda.

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las seis de la tarde.—Sección sencilla.—El saltimbanco prodigioso.—A las 8.30 de la noche.—Repeticón del beneficio de la primera triple comedia Pilar Martí.—La trapería.—Un punto de punto.—El hurón.—Sangre moza.

Méjico, 3 por 100, 00-00.—Río Tinto, 72 1/2.—De Bolsa, 11 3/8.—Goldfields, 4 3/4.
Boers de Nueva York: Accion, 100 1/4.—Ama-gamated Copper, 29 3/4.—Beeching, 187 7/8.—Steel Common, 52 1/2.—Anaconda, 47 5/8.
Bolsa de Bruselas: Renta belga, 3 por 100, 94-56.—Exterior Español, 96-00.—Río Tinto, 1 824.—Zaragoza, 415-00.
Bolsa de Berlín: 3 por 100 Alemán, 85-70.—3 por 100 Consolidado, 85-70.—Renta Argentina, 101-80.—Renta Austríaca, 145-40.—Turca Unificada, 94-00.

Cotización de valores

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 19 de enero de 1909:
FONDOS PÚBLICOS
Deuda perpetua al 4 por 100 int. 84-40 d.
Deuda amortizable al 4 por 100, 91-00 d.
Deuda amortizable al 5 por 100, 102-00 d.
Obligaciones municipales, 7 1/2, emisión 192-75 p.
Obligaciones provinciales, Puertos, 107-50 d.
Id. Caracoles, A. 107-00 d.
Id. Cárceles, B. 105-00 d.
Títulos amortizables de la Diputación: 104-00 d.
A OBLIGACIONES
Sociedad Valenciana de Tranvías: 82-00 p.
Sociedad Valenciana Electricidad, A.: 101-00 p.
Id. id., B.: 100-00 p.
OBLIGACIONES
Sociedad Valenciana de Tranvías: B. 101-00 p.
Id. id., C, D, E, F, G: 101-00 p.
Id. id., H: 99-00 d., 100-00 p.
El síndico-presidente, Tomás Dasi.

Cambio oficial de ayer

Según el Boletín del Colegio de Corredores
Paris.—Cheque de banquero, 11-40.
8 días vista, comercial: 9-95 a 10-65.
Londres.—Cheque de banquero: 27-92.
8 días vista, comercial: 27-59 a 27-78.

Telegramas bursátiles

Del Colegio de Corredores
Barcelona 19, a las 15.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior... 84-40
Deuda amortizable al 4 por 100... 91-00
Banco Hispano-Oleícola (acciones)... 74-50
F. O. del Norte de España (acciones)... 79-70
F. O. de Orense (acciones)... 87-15
Cambios en París, a la vista... 11-70
Cambios en Londres, a la vista... 28-96
Paris: 4 por 100 exterior... 96-05

Servicio particular

Paris 19, a las 15.
Río Tinto... 1816-00
F. O. Norte... 834-00
F. O. Zaragoza... 414-00
Madrid 19, a las 15.
Tabacaleras... 894-25
Paris: Exterior... 96-05
Francos... 11-50
Libras... 28-00
Madrid 19, a las 15.
Barcelona 19, a las 15.
Interior... 84-45
Orense... 00-00
Alicantes... 97-00
Paris... 84-45
Nortes... 78 65
Paris... 96-05

Cotización oficial

Madrid 19, a las 18-15.
En el correo se han cotizado hoy:
El 4 por 100 interior a 84-45.
Los francos a 11-55.
Las libras a 28-01.
Las obligaciones del empréstito a 102-10.
Paris a 96-00.

SECCION COMERCIAL

Mercado de Barcelona

Barcelona 17 de enero de 1909.
Las manifestaciones hechas en el Congreso por el ministro de Hacienda Sr. González Besada, han producido gran revuelo en el campo de la contratación de cereales. Como aquellas son favorables a los trigueros nacionales, se teme que éstos aumenten sus pretensiones, favorecidas hoy por la situación mundial del trigo; no deben tampoco por esto abrigar grandes optimismos los trigueros españoles, acentuando la nota alista por cuanto si la Argentina se viera abrumada por existencias enormes y la demanda declinara, pesaría de modo notable en la balanza de la contratación, provocando una baja más o menos acentuada.

En Lonja se nota algún movimiento, habiéndose operado en algunos mandatos de Castilla a los siguientes límites: Salamanca, 29'19 y sube; Rio, 29'33 pesetas los 100 kilos; Nava del Rey, Segovia y Peñafiel, 29'33 y 29'45; Medina, 29'48 y 29'62; Aranda, Yangus y Roa, 29'19 y 29'33; Burgos, 27'74 a 28'03; Jadraque, Toro y Ariz, 29'19; Palencia, seco, 28'90 a 29'19; Sanchidrián, 29'62 y 29'77; Arévalo, 29'77; Sigüenza, 28'90 a 29'48; Zamora, 28'90; Valladolid, 28'90 a 29'48, todo sobre vagón-estación origen.

Desde el 9 al 15 del actual han llegado a Barcelona 2.950.000 kilos trigo del país, habiendo salido por mar 1.000 kilos para Valencia y 2.045 para Soler.

HARINAS.—Háase afirmado la firmeza en este mercado, señalando tendencia al alza, en atención a que el trigo se afirma más cada día y aún eleva sus precios.

La cotización oficial es hoy como sigue:
Plas. los 100 kg.
Extras blancas n.º 1... 41'46 a 42'66
Superiores blancas n.º 2... 40'28 a 42'46
Número 3... 36'65 a 37'20
2... 26'25 a 27'55
3... 22'50 a 23'25
4... 20... 20'85
Extra fuerza n.º 1... 18'75 a 19'60
Superior fuerza n.º 2... 43'87 a 44'40
Número 3... 36'65 a 39'60
2... 25'85 a 26'27
3... 24'16 a 24'55
4... 21'70 a 22'56
19'27 a 21'77

Durante la semana los arribos han sido 20 vagones. Por mar, 18.900 kilos «harinilla» de Málaga. Por puertos de destino se distribuye la exportada desde el 9 al 15 del actual, como sigue: a Alicante, 43.476 kilos; a Cadaqués, 24.750; a Cullera, 7.300; a Castellón, 37.125; a Torrevieja, 7.910; a Valencia, 46.500, y a otros puertos de España, hasta el total de 1.442.800 kilos.

ARROZ.—Sigue la firmeza en los precios, pero más acentuada en la clase Bomba. El Amonquill se cotiza sobre plaza de 34 a 42 pesetas 100 kilos; Bomba, 64 a 70; Amonquill, n.º 0, b.º, 64 a 70; Amonquill, n.º 1, y Bomba, n.º 1, de 57 a 62.

Se han recibido por cabotaje: 28.400 kilos de Vinazro, 35.000 de Valencia, 100.000 de Cullera y 34.000 de Gandía. De Cullera, además, 53.200 kilos harina.

ARVEJONES.—La venta es regular. Precios sostenidos. Los de Benicarló se cotizan de 12 a 12'50 pesetas 100 kilos.

Han venido por ferrocarril dos vagones. ALUBIAS.—Se hacen bastantes operaciones, habiendo mejorado los precios.

Monquelines de Valencia, de 33 a 33'50 pesetas 100 kilos sobre carro en ésta; Pinet, 35 a 36; Castellón, Pinet, 31'50 a 32'50.

Recibido por cabotaje: 25.000 kilos de Castellón, 22.400 de Valencia y 35.140 de Palma.

HABAS Y HABONES.—Mercado muy firme. Habas Valencia, de 25'50 a 26 pesetas los 100 kilos sobre carro; habones Valencia, 23'50; Castellón, de 23 a 23'50.

Han venido por mar, 10.600 kilos de Valencia.

MAIZ.—Los precios han experimentado baja por las existencias disponibles y los cargamentos. El Plata se cotiza de 19'25 a 19'50 pesetas los 100 kilos. Danubio, 18'75 a 19'50; con saco, 19'50 a 19'75. Benicarló, 20'50.

Importadas 630 toneladas en el vapor «Calvo-coresis», de Varna. De Vinazro se han recibido por mar 1.920 kilos.

Han salido por mar, para Alicante, 7.930 kilos; para Torrevieja, 425, y para otros puertos de España, hasta el total de 90.258 kilos.

ALGARROBAS.—Hay buena demanda con precios firmes.

Castellón, rojas viejas, 25 reales los 42 kilos; nuevas, 24 a 24'50; Vinazro, negras viejas, 26'50; nuevas, 25'50 a 26; Mallorca, 20'50. Han venido por cabotaje, 11.925 kilos de Vinazro, 18.000 de Castellón y 30.000 de Ibiza.

Café.—Recibido por cabotaje 988 kilos de Valencia.

PIMENTÓN.—Idem idem 5.500 kilos de Alicante. GLUCOSA.—Idem idem 8.429 kilos de Valencia.

VINOS.—Se ha notado alguna demanda para reponer existencias en plaza. Precios estacionados.

Tintos corrientes, Alicante, 14 a 15 grados, de 17 a 18 pesetas, clases buenas; 15 a 16°, de 19 a 20; cerezas, 14 a 15°, de 19 a 20; rosados blancos, de 13 a 14°, de 16 a 17; rosados, 15 a 16°, de 18 a 19; Valencia tintos, 14 a 15°, de 17 a 18; id. 15 a 16°, de 19 a 20; id. rosados, 15 a 16°, de 19 a 22; Villafranca, rosados, de 19 a 21°, de 15 a 16; Priorato, tintos, de 14 a 15°, de 21 a 22; idem de 15 a 16°, de 22 a 23; Villafranca, blancos, de 10 a 11°, de 16 a 17; blancos, 14°, de 17 a 19; mistelas blancas, de 15 por 9° licor, a 47'50; id. tintas (Priorato), 15 por 9°, a 48; moscateles superiores, 15 por 9°, de 47 a 50 pesetas los 121'60 litros, sobre muelle.

La pipa para Cuba, de duros, de 20 1/2 a 22 1/2, y para Méjico, de 32 a 33 a bordo, según clase.

Los vinos blancos se cotizan para Ultramar, de 9 a 11 duros la cuarterola de 120 litros.

Se han recibido por cabotaje 329.300 litros de Valencia; 216.900 de Alicante; 2.140 de Tarragona; 8.174 de Cádiz; 1.600 de Málaga; 4.310 de Huelva.

ALCOHOLES.—Los precios se mantienen firmes, pero es probable se inicie ligera baja, por ser algo crecidas las existencias en plaza. Han venido por mar 10.922 litros alcohol de Vinazro, y 34.387 de Valencia.

ACEITES, COMESTIBLES E INDUSTRIALES.—Pocos arribos. Mercado firme con tendencia al alza.

R.
Ceuta.—Ha fundeado el buque de guerra yanqui «Aberanda», que permanecerá aquí hasta el 29 del corriente, día en que llegará la escuadra norte americana. Los buques yanquis fundearán en el puerto y en la ensenada de Castillos. También ha fundeado el «Zogmes Jarube», que marchará a Cabo Negron con objeto de abastecer de combustible a la escuadra yanqui.

De la NOCHE

Madrid 19, a las 10'50 noche.

Final de la sesión del Congreso

Continúa el debate del proyecto de Administración local, desechándose varias enmiendas a los arts. 351 y 352 de los señores Alcalá Zamora y Benítez de Lugo.

Se suspende la discusión y se levanta la sesión.

Final de la sesión del Senado

Se reanuda la sesión y continúa el señor Maestro su discurso, consumiendo un turno en contra de la totalidad del proyecto de Administración local. Dice que va a hablar de la parte política del proyecto, examinando cinco puntos: Primero, cómo ha fracasado el pensamiento del gobierno; segundo, del voto corporativo; tercero, de las mancomunidades; cuarto, de la Hacienda municipal; y quinto, sustancialidad del proyecto.

Examina el primer punto y afirma que el primitivo pensamiento del Sr. Maura ha fracasado, pues para demostrarlo sólo hay que ver el primer proyecto completamente reformado por el Sr. Maura.

Por el primer proyecto completamente reformado por el Sr. Maura, dice que el Sr. Maura ha variado todo el articulado, restándole facultades a la soberanía del Estado, y dándole en cambio a las Diputaciones.

Dice que tiene mucho que hablar, y como está cansado, pide a la Cámara que le reserve la palabra para mañana. Se acuerda así y se levanta la sesión.

Consejo de ministros

En cuanto llegue a Madrid el rey, de regreso de Alicante, se celebrará Consejo de ministros en el domicilio del Sr. Maura. Créese que se tratará de la adjudicación de la escuadra.

Pésame a Moret

Por el domicilio del Sr. Moret desfilaron hoy gran número de personalidades, con objeto de darle el pésame por el fallecimiento de su esposa. Con igual objeto le visitó también una comisión de la minoría liberal del Senado, de la que formaban parte los señores Montero Ríos, López Muñoz y otros.

De viaje

Esta noche marchó a Andalucía D. Matías Barrio y Mier, con objeto de reponer su quebrantada salud.

El directo a Madrid

Entre los individuos de la comisión dictaminadora del proyecto del ferrocarril de Madrid a Utiel existen varios criterios respecto al asunto, pero abunda la opinión de que debe construirse la línea lo más directamente posible entre Madrid y Utiel, sin aprovechar los trozos de línea ya construidos.

Moret al Congreso

El Sr. Moret ha manifestado que irá el lunes próximo al Congreso. Antes oír las impresiones de algunos ex-ministros del partido liberal, informándose del estado de los asuntos que se debaten en las Cámaras.

Obsequio a un general

Los jefes y oficiales del regimiento de Pavia han acordado regalar un fajín al nuevo general de brigada Sr. Antón, que hasta hace poco era coronel de aquel regimiento.

Hundimiento

En las cercanías del depósito de máquinas de la estación del Norte ocurrió un desprendimiento de tierras, sepultando a dos obreros que trabajaban en la construcción de un muro, llamados Juan Rojas y Francisco Sánchez. El primero resultó con heridas graves en la cabeza, y el segundo con lesiones leves en diferentes partes del cuerpo. Ambos fueron curados en el botiquín de la estación cida.

Incidente marítimo

Despachos recibidos de Hong-Kong comunican que ha ocurrido un grave incidente marítimo. Un guardacostas chino disparó varias veces contra un periodista inglés porque se negó a parar su marcha. El comandante del buque chino ha sido detenido por las autoridades inglesas.

Temblor de tierra

Dicen de Smirna que ayer, a las 6'50 de la mañana, se sintió en dicha ciudad un fuerte temblor de tierra. El pánico fué indescribible, pero no ocurrieron desgracias personales.

Mencheta.

Barcelona 19, a las 11'45 noche

Movimiento de buques

Durante el día de hoy fundearon en este puerto los siguientes vapores: «Cabo Ortegal», «Balear», «Acuario», «Velarde», «Colón», «Sagunto» y «Lederer». Zarparon los siguientes: «José Roca», «Monte Toro», «Villa Soler», «Cabañal», «Vicente Sanz» y «Rioja».

Procesamiento

Hay se ha dictado por el juzgado auto

de procesamiento y prisión contra tres jóvenes, autores de un delito de sacrilegio, cometido en la iglesia de San Miguel del Puerto, el día 24 de diciembre último, durante la misa llamada del Gallo.

El cura párroco de dicha parroquia ha estado hoy en el despacho del juez para cortar un pedazo de forro de la gorra de uno de los procesados que estaba adherido a la Sagrada Forma, y que guardaba en depósito a resultados del sumario.

Fábrica clandestina

Esta tarde ha ingresado en el Cárcel Modelo el dueño de una casa de Santa María de Oló, población próxima a Manresa, donde la Guardia civil descubrió una fábrica clandestina de cerillas.

La maquinaria ha sido puesta a disposición del delegado de Hacienda.

Varias noticias

El día ha amanecido hoy espléndido. El sol ha brillado sin nubes, por lo que los paseos se han visto muy concurridos.

En los círculos políticos ha reinado completa calma. Muchos liberales tenían el propósito de marchar a Madrid con objeto de concurrir al entierro de la esposa del señor Moret, pero desistieron de tal propósito por saber que no llegarían a tiempo. En vista de ello dirigieron un telegrama al ex-senador Sr. Rosell, que se halla en Madrid, rogándole que asistiera al entierro en representación del partido liberal. Antes remitieron una hermosa y artística corona de flores naturales.

El viernes próximo es esperado en esta capital el capitán general Sr. Linares, que se encuentra actualmente en Madrid.

El nuevo obispo de Barcelona

En contestación al afectuoso telegrama que la Asociación de Católicos de esta capital envió al Dr. Laguarda felicitándole por su nombramiento, ha contestado el ilustre valenciano con el siguiente: «Quedo muy reconocido por las felicitaciones que me envía esa meritisima Asociación.»

Vista de un proceso

Esta noche ha terminado en esta Audiencia la vista de una causa seguida contra un obrero descargador de carbón, llamado José Daina, que mató al capataz del muelle de carbón Juan Soler, cuyo hecho ocurrió en el mes de mayo último. No hace muchos días se celebró un mitin en favor del procesado.

A la Audiencia acudió numeroso público, pues la vista había despertado gran interés. Las autoridades habían adoptado convenientes precauciones.

Defendió al procesado el letrado D. Emiliano Iglesias.

En vista del veredicto del Jurado, apreciando la eximente de legítima defensa, el tribunal de Derecho absolvió libremente al procesado, denegando la revisión de la causa por nuevo Jurado, pedida por el fiscal y la acusación privada.

A la salida del procesado de la Audiencia y de su abogado defensor, el público aplaudió ruidosamente a ambos.

Detención

Una pareja de la Guardia civil del puesto de Sans ha detenido en la estación de dicha población a un individuo llamado Tomás Colón Miralles, de 36 años, vecino de Villafranca del Cid (Castellón), convicto y confeso de expender billetes falsos del Banco, de 50 pesetas, busto de Echegaray.

El detenido compró el 14 del actual en Lucena un mulo a un colono de una casa de campo por la cantidad de 600 pesetas, entregando doce billetes de 50 pesetas.

Descubierta la estafa, el Tomás tomó el tren en Benicarló y se dirigió a Sans. Al verse perseguido por la Benemerita, ocultó en un vagón nueve billetes falsos que llevaba en el bolsillo.

Al ser interrogado acabó por confesar el delito. Dijo que dichos billetes falsos se los entregó un sugeto, del que sólo sabe que se llama Enrique, a cambio de igual cantidad en metálico.

De la MADRUGADA

Madrid 20, a las 0'45 madrugada.

El día político

La atención política estuvo ayer fija en la actitud que, a partir de la próxima semana, adoptarán los liberales en lo que se refiere a la discusión del proyecto de ley sobre Administración local.

Decíase ayer que los Sres. Canalejas y Montero Ríos se proponen visitar uno de estos días al Sr. Moret para proponerle, el segundo, se formule en las Cámaras la declaración, verdaderamente sensacional, de que los liberales suspenderán por decreto la implantación de la nueva ley caso de que llegara a ser aprobada, mientras el Parlamento no rectifique todo lo referente a las mancomunidades.

Puente que se hunde

Al tratar de recoger unos guardias municipales un envoltorio sospechoso que flotaba en el Manzanares, unas cincuenta personas se detuvieron en el puente llamado de Parra, sobre el cauce de aquel, presenciando la operación. Cuando más embobados se hallaban, el puente, que es de madera, se hundió, arrastrando más de treinta de los curiosos.

Huelga en la imprenta de Rivadeneira

La huelga de tipógrafos empeora. En una reunión del consejo de conciliación no se llegó a ningún acuerdo. Los obreros insisten en que sean admitidos los compañeros dados de baja.

Incendio en un teatro

En un teatro de Roma se celebraba ayer una función a beneficio de los damnificados por los terremotos. Durante la sesión de cinematógrafo se incendió una película, propagándose el fuego, por el atolondramiento de los empleados, a un palco inmediato.

El pánico que se produjo fué enorme. La gente se precipitaba a las salidas, estrujándose e impidiendo el salvamento. La confusión más espantosa reinó hasta que los acomodadores, sacando armas, obligaron al público a salir al paso, tranquilamente.

Resultaron en las apreturas primeras dos muertos por magullamiento y muchos heridos.

Suicidio

En una casa de huéspedes de la calle de la Princesa se suicidó ayer, disparándose un tiro en la cabeza, el joven estudiante de 19 años, Miguel Marín Peña. El móvil ha sido contrariedades amorosas.

132 caballos enloquecidos

Dicen de Berlín que ayer hubo un violentísimo incendio en los cuarteles de coraceros de aquella capital. Comenzó en las cuadras, que quedaron destruidas en pocos momentos, logrando los soldados y los bomberos localizar el fuego primero, y apagarlo después. En las cuadras había 132 caballos que, enloquecidos por el terror, rompieron las cuerdas y escaparon, recorriendo la ciudad.

Las huelgas de Gijón

Telegrafían de Gijón que la información pública abierta por el Ayuntamiento se anima, aunque no resulta de ella solución práctica ninguna para el grave conflicto planteado.

Grupos de aldeanos, armados con palos y tridentes, se situaron ayer en la carretera, impidiendo la llegada a Gijón de carros con subsistencias.

Muchos de éstos regresaron a sus aldeas por temor a sufrir una agresión. El hecho se ha comunicado a las autoridades.

El rey en Alicante

Dicen de Alicante que por no haberse inscrito ningún balandro de 50 metros, el Jurado de las regatas acordó conceder la Copa Victoria al vencedor en la regata de conjunto.

Los premios, para los balanderos de ocho metros, los consiguieron por este orden: el «Guibet», el «Maruja» y el «Amities»; para los de siete el «Zape», tripulado por el infante D. Carlos, y el «Orión»; para los de seis metros el «Cesio», el «Vanda» y el «Osborne», tripulada por el rey.

El premio de conjunto lo ganó el «Guibet».

Exito de una cantante

Esta noche ha cantado en el Teatro Real la ópera Lohengrin la tiple valenciana Amparo Alabau. El éxito que ha alcanzado ha sido riquísimo.

La orquesta fué dirigida por el célebre maestro alemán Rabl, el cual muy complacido de la labor de la referida tiple, la felicitó efusivamente.

Los demás artistas que tomaron parte en la obra fueron también muy aplaudidos.

Después de los terremotos

En Roma se han recibido noticias de Norte América, comunicando que han zarpado con dirección a Italia seis buques cargados de madera, valuados en medio millón de dólares, destinados a la reconstrucción de Messina, Reggio, etc.

Los heridos refugiados en los hospitales de Roma, pasan de 3.000.

Donativo.—Crisis agraria

Comunican de Vitoria que el marqués de Urquijo ha hecho un importante donativo para construir locales destinados a escuelas públicas.

En Villacarrillo la crisis agraria toma ya caracteres alarmantes, menudeando los robos de aceitunas, por cuyo motivo se persigue a muchos obreros, a quienes se acusa de ser autores de tales delitos.

Huelgas y mitins

Del Ferrol dicen que a consecuencia de las disidencias surgidas entre los patronos y los obreros de las Sociedades de panaderos se ha acordado la huelga de los segundos que cuentan con el apoyo de los carreteros que están decididos a adoptar la misma actitud.

Por ahora el paro de los panaderos no dará origen a ningún conflicto, porque el vecindario no carece de pan.

En breve se celebrarán varios mitins a favor de los obreros de las minas.

Contra la langosta

Telegrafían de Jerez que la Junta de la extinción de la langosta continúa activamente sus trabajos, habiendo roturado ya 2.000 hectáreas de terreno.

Algunos labradores se muestran disgustados porque la roturación no se realiza en otros puntos, y de ello resulta que la campaña de extinción es completamente estéril.

De Ceuta

Comunican de Ceuta que anoche fundearon los buques auxiliares de la escuadra yanqui «Aberanda», «Jacques» y «Lomba». En breve llegará el resto de la escuadra que manda el contralmirante Sperre. Créese que estará en aquel puerto el día 29.

Huelga.—Crimen

Los vendedores de frutas de La Línea se han declarado en huelga a causa de las medidas coercitivas del Ayuntamiento. Todos los puestos aparecieron ayer cerrados.

—Dicen de Oviedo que en Mieres se hallaba cenando un matrimonio tranquilamente. De pronto sacó el marido un revólver y disparó contra su mujer, dándole un balazo en la sien, y la mató. Nadie se explica las causas del crimen. Llevaban ocho meses de casados.

Serenos en huelga.—Censuras a Romanones

Los serenos de Cieza se han declarado en huelga, porque se les adeudan nueve meses. Anoche abandonaron el servicio, con lo cual han motivado gran alarma en el vecindario, pues los ladrones se dedican con la mayor impunidad a su lucrativo oficio.

—Dicen de Martos que el conde de Romanones es allí objeto de generales censuras por el discurso que pronunció en el mitin de Cuenca, y se asegura que no tiene derecho a hablar de los conservadores, porque es allí público que se une a ellos para las campañas electorales.

Deserciones.—El «Princesa de Asturias»

Se han recibido en París noticias de Argelia participando que se han registrado en el ejército francés nuevas deserciones, de las que se culpa a las agencias alemanas.

—Ha regresado a Palermo el «Princesa de Asturias», después de repartir socorros en los puntos más castigados por los terremotos. Los supervivientes vitoreaban con el mayor entusiasmo a los reyes de España. Esta noche marchará a Messina. En esta población ha caído una gran nevada.

Desórdenes en Dresde

Despachos recibidos de Dresde comunican que los socialistas han producido grandes

VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente

L' IDEAL Sombrillas y abanicos... No comprar sin visitar esta casa.

Chocolates Viuda de R. COMOS Especialidad a la vainilla

Taller de lápidas - de alto y bajo relieve y toda clase de mármoles.

Bordones Cuerdas y guitarras; exportación a provincias y ultramar.

Grandes talleres de mármoles E. ORTIZ Especialidad en lápidas

PAPEL PARA FUMAR MARCA Salud Moderna El mayor triunfo en la fabricación de papeles.

VASELINA QUIMICAMENTE PURA del Doctor Greus

Banco Hipotecario de España Prestamos amortizables al 4 y 1/4 por ciento de interés anual sobre fincas rústicas y urbanas.

HIERRO QUEVENNE Única Aprobada por la Academia de Medicina de París.

DINERO Se facilita desde el 5 por 100 al año. Colocación de capitales bien garantizados.

A los calvos El único procedimiento que existe para remediar la calvicie son los perfectos bisoños por un sistema nuevo por el que no se pierden los cabellos.

Kiosco Se vende uno de hierro muy a propósito para Exposiciones.

Alquileres Se alquilan espaciosos locales propios para industria o almacenes, en la calle de Cuencas.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos.

ANEMIA Hemoglobine Deschiens Todos los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre CURA SIEMPRE.

Liquidación forzosa MERELO CESA EN EL NEGOCIO. Después de 15 años le obligan a dejar la casa el 10 de marzo.

MADERERA VALENCIANA Calle del Barco, 10, Grao, Valencia. Teléfono 1.199

Plazas de oficiales 4.º con 2.000 pts. en Gobernación (Gaceta, 17 de noviembre)

PEZONERAS FAJARNÉS A LAS SEÑORAS EMBARAZADAS Único y verdadero específico que, usado dos ó tres meses antes del alumbramiento, evita las grietas y tumores en los pechos.

Acetate puro de oliva Se venden los aceites puros de oliva, en los ultramarinos de Fernando García, Avelanas, núm. 19.

Señora viuda de inmejorables referencias, es de precioso salón de recibimiento, con asistencia y luz eléctrica.

Interesa a los capitalistas Un caballero de esta capital, que se encuentra, vende cinco casas (dos en el centro), y varias solares para fábricas y otras edificaciones.

SEÑORAS!! Maravilloso invento!! Depilación verdad!! Se obtienen usando el DEPILATORIO DE LOS ANGELES

BUQUES Linea de Whinster Servicio especial para Glasgow directo El vapor NETO saldrá el día 21 del corriente.

LATOS ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea.

DIOS Biblioteca Teológica Popular Económica Un tomo 75 céntimos. Imp. Domenech, Mar, 65

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA Tersera, endurecimiento, se consigue en DOS MESES, con el uso de las Píldoras circasianas del Dr. Ford Brun

Los compañeros de la antorcha (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACIÓN) —Voy...—dijo el marqués disponiéndose a salir del cuarto.

Allí tuvo que escuchar nuevas excusas de un ayuda de cámara, que le respondió con respeto que los duques se habían retirado hacía más de una hora a sus habitaciones, y que no se atrevía a molestarles.

turera, esa condenada no se llama Juana de Simeuse, sino Carmen La Gitana. René se interrumpió durante un segundo. Los duques, petrificados, se preguntaban si eran juguetes de algún sueño extraño.